



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

An den  
Bezirksausschuss 5  
Frau Adelheid Dietz-Will  
BA-Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81671 München

Tiefbau  
Stabsstelle  
Steuerungsunterstützung und  
Controlling  
BAU-T1-VI-S-ST

81660 München  
Telefon: 089 233-61147  
Telefax: 089 233-61135  
Dienstgebäude:  
Friedenstr. 40  
Zimmer: 2.608  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
03.01.2019

### Systematische Begrünung der Straßen im Stadtviertel

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05366 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 5 Au-Haidhausen  
vom 17.10.2018

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,  
sehr geehrte Damen und Herren,

mit ihrem Antrag vom 17.10.2018 fordern sie, dass zukünftig bei Straßenbaumaßnahmen in jedem einzelnen Fall geprüft wird, ob die Pflanzung von Bäumen im Zuge der Maßnahme in Frage kommt.

Sollte keine Pflanzung von Bäumen möglich sein, soll geprüft werden, ob andere Formen der Begrünung, zum Beispiel die Anlage von Hecken oder die Aufwertung bereits bestehender Baumgräben möglich und sinnvoll ist. Die Prüfung soll unabhängig vom Grund der Maßnahme (Sanierung Straßendecke, Spartenverlegung durch SWM, etc.) stattfinden.

Hierzu können wir ihnen Folgendes mitteilen:

Bei **Straßenumbau- und Neubaumaßnahmen** prüft das Baureferat generell bereits jetzt schon die Möglichkeiten einer Begrünung des Straßenraumes.

Bei klassischen **Unterhalts- und Sanierungsmaßnahmen** (z.B. Erneuerung der Fahrbahndeckschicht) handelt es sich um bestandsorientierte Maßnahmen bei denen kein Umbau des Straßenraumes, z. B. mit Einbau zusätzlicher Grünstreifen, erfolgt.

U-Bahn Linie 5  
Haltestelle Ostbahnhof  
S-Bahn alle Linien  
Haltestelle Ostbahnhof  
Straßenbahn Linie 19  
Haltestelle Haidenauplatz

Bus Linien X30, 54, 55, 62, 100,  
145, 148, 155, 190, 191, 213, 9410  
Haltestelle Ostbahnhof  
Bus Linie 59  
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat  
81660 München  
Hausanschrift: Friedenstraße 40  
81671 München  
Internet:  
<http://www.muenchen.de>



Vordergründiges Ziel derartiger Maßnahmen ist ein möglichst wirtschaftlicher Substanzerhalt der Verkehrsflächen und die Sicherstellung der Verkehrssicherheit. Ein Umbau mit zusätzlichen Grünstreifen oder Baumgräben ist hier nicht vorgesehen.

Bei **Spartenverlegungen** durch die Stadtwerke München GmbH und private Telekommunikationsfirmen ist diese Prüfung nicht zielführend, da im Bereich der Spartenverlegungen ohnehin keine Bäume gepflanzt werden können.

Zusammenfassend kann festgestellt werden, dass generell bei allen Straßenumbau- und Neubaumaßnahmen das Baureferat, wie bereits in der Vergangenheit praktiziert, auch weiterhin die Möglichkeit einer Begrünung des Straßenraumes prüfen wird.

Bei Unterhalts- und Sanierungsmaßnahmen sowie Spartenverlegungen durch die Stadtwerke München GmbH und privater Telekommunikationsunternehmen ist diese Prüfung nicht zielführend.

Mit freundlichen Grüßen

gez.